

**Echanges** L'Alagh 54 lance un échange avec Lublin pour permettre à des handicapés des deux pays de partir en vacances

# Handicapés en vacances polonaises

VOICI PATRICK ET MANAA, Didier et Valérie. Même s'ils ont des difficultés à la traduire en mots, leur joie est palpable. Tous savent qu'à la fin de la semaine, ils partiront en « Master » pour l'aéroport de Luxembourg. Et de là, via Amsterdam, ils s'envoleront pour la Pologne et Lublin, la ville jumelée avec Nancy. « Qui pilotera l'avion ? » demande une accompagnante. Valérie lève le doigt en se marrant... Les quatre vont partir pour une semaine de vraies vacances dépayssantes, à l'étranger. Ils y seront reçus par une autre association de là-bas, qui fait le même travail que l'Alagh, l'Association lorraine des adultes grands handicapés et leurs accompagnants.

L'idée ne date pas d'hier. Depuis déjà quelques années, il y a eu des échanges concrets entre les deux as-

sociations, et puis tout s'est cristallisé autour de cette idée : permettre à des pensionnaires de l'Alagh, qui n'ont jamais pu partir loin, à l'étranger, en vacances, parce que c'était trop compliqué pour eux (pas seulement pour des raisons médicales), de partir en vacances. « Nous avons cependant dû faire un choix », explique Fatima, responsable du site de Nancy. « Ce sont des résidents qui peuvent faire ce voyage loin de leurs bases, supporter l'avion et les trajets, pourvu qu'ils aient avec eux des accompagnants, et bien sûr, qu'ils ne soient jamais partis. »

## Mont-Saint-Martin

D'où ces quatre voyageurs venus pour moitié de Nancy et du site de Mont-Saint-Martin et leurs cinq accompagnants professionnels,



■ Le groupe des dix résidents et accompagnants regroupés avant leur départ.

Photo Fred MERCENIER

plus Yohan, le seul bénévole. Sur place, leurs homologues polonais ont organisé tout un programme d'excursions. Ils visiteront donc Varsovie, la capitale, mais

entre autres aussi le camp de concentration le plus proche de Lublin, celui de Mайданек.

Le voyage, du 14 au 19 juin inclus sera aussi utile pour

les accompagnants, car il permettra un échange d'expériences. Et il n'est que la première partie d'un projet à long terme avec la Maison d'accueil spécialisée de Lublin qui les accueille : il y aura un voyage de retour pour les handicapés polonais qui eux aussi ne sont jamais partis et ont besoin d'un vrai dépaysement...

Ceux qui restent pourront suivre le déroulement du voyage sur Skype, ou plus tard, grâce à la vidéo qui sera montée sur le voyage. Le clou du séjour devrait être la réception à l'hôtel de ville de Lublin, partie officielle qui a été préparée avec le consul honoraire de Pologne, Czesław Bartela, membre, et Hugues de Valonne, président de l'Alagh.

Le match retour devrait avoir lieu d'ici la fin de l'année...

Guillaume MAZEAUD